



MAURIENNE GENEALOGIE

Cotisation annuelle 20 €
Abonnement revue du CEGRA 16 €

INFOS

Membre du CEGRA - Affiliée à la
Fédération Française de Généalogie

Site : www.maurienne-genealogie.org siège : 10, rue du Bourneau 73300 Villargondran Fax/☎ 04 79 59 80 83 e-mail duc-joseph@wanadoo.fr

Octobre 2003

n° 70

Calendrier :

Date	Activités	Lieu	horaire	Accessibilité
Lundi 03/11.	Histoire : Jaky MARTIN	Salle poly	20h	Tous
La vie à Valloire de la fin du Moyen-Age à la Révolution				
Mercredi 05/11.	Utilisation de Généatique.	Local	17h	Inscription
Mercredi 19/11.	Mariages sur Excel.	Local	17h	Inscription
Mercredi 26/11.	Permanence.	Local	17h	Tous
Lundi 01/12.	Généalogie : Gabelle 1758, utilisation et exploitation.	Salle poly	20h.	Tous
Mercredi 03/12.	Utilisation de Généatique.	Local	17h	Inscription
Mercredi 17/12.	Lecture d'actes/Paléo.	Local	17h	Inscription
Mercredi 24/12	Permanence rencontre papillotes et chocolat	Local	17h	Tous
Les inscriptions se font auprès de J.M DUFRENEY jean-marc.dufreney@wanadoo.fr . 04 79 64 34 95				

Le mot du président

Une saison qui démarre dans de bonnes conditions. En effet, depuis la rentrée, nous avons eu de nouvelles adhésions, dues probablement aux retombées de Généal'Biez, du « Bouche à bouche » de la presse et d'internet.

Nos réunions du lundi sont suivies par un nombreux public, plus de trente personnes, chaque fois. Celles du mercredi permettent à nos sociétaires de se familiariser soit avec Généatique, (logiciel de Généalogie) soit avec Excel pour réaliser des dépouillements. La première séance de paléographie a permis à certains d'aborder avec moins d'appréhension les formules trouvées dans les actes d'Etat-Civil.

Ma rencontre avec le Directeur des Archives Départementales de Chambéry a confirmé la parfaite coordination de travail de l'équipe de Bernadette BUFFAZ qui effectue une fois par semaine la numérisation de l'Etat Civil sur CD, une convention va d'ailleurs être élaborée pour concrétiser ce partenariat.

J'ai également rencontré Mme TOWNLEY Présidente de l'AREDES, association qui fait actuellement un travail énorme sur le dépouillement des archives du Sénat, et qui se propose de nous faire bénéficier des renseignements historiques concernant la Maurienne.

Jean Marc DUFRENEY s'est beaucoup investi pour le suivi du dépouillement de la gabelle de 1759, et ce travail, fruit d'une trentaine de sociétaires devrait être matérialisé par un CD d'ici la fin de l'année.

C'est maintenant le dépouillement des mariages de la Maurienne dont il va assurer le suivi. Si vous êtes éventuellement décidé : soit à faire du dépouillement, soit à nous faire profiter de ce que vous avez déjà fait, vous pouvez nous contacter par téléphone ou e-mail afin d'avoir les renseignements que vous désirez, ou la charte établie et la matrice (modèle sous excel). Cet appel est valable pour ceux qui auraient peur d'être « dépouillés » afin qu'on les rassure, et surtout qu'éventuellement ils nous évitent de faire un travail qui serait un « doublon ». A noter que ceux qui ont des dépouillements sur papier, peuvent nous les communiquer, des bénévoles se chargeront de les mettre sur informatique. Tous ces « dépouilleurs » seront bien entendu les premiers à profiter gratuitement, ou avec mini participation financière, (rien n'est défini actuellement) de tout ce qui pourrait être mis à la disposition des adhérents, ou rendu public.

Notre site internet, grâce à la sagacité et à la compétence de Serge MICHEL est bien visité, et nous avons reçu de nombreux compliments et félicitations sur son contenu. Nous envisageons, c'est maintenant techniquement faisable, de nous connecter à l'ADSL ce qui nous permettra des mises à jour plus fréquentes.

Le « Maurienne Généalogie Infos » va subir une mini transformation pour sa présentation. Il est maintenant réalisé sous Word au lieu de Publisher pour faciliter son envoi par internet.

En effet lors de la réunion du CA il a été évoqué la possibilité d'envoyer le bulletin par internet à ceux qui le désirent. Plusieurs raisons ont été évoquées, la première étant une économie non négligeable de frais d'envoi ! mais aussi d'éviter la séance de pliage et de mise sous enveloppe. En outre, avec internet, nous ne sommes pas tenus de respecter le poids (limitation du nombre de pages) et de plus nous pouvons agrémenter une page supplémentaire de photos, d'articles de presse, de communiqués soit de notre Fédération, soit d'autres associations etc..

Ce numéro d'octobre est une première ébauche, je compte sur vous pour avoir votre avis. Il sera envoyé à quelques adhérents pour « tester » cette opération, et si elle est concluante, j'enverrai le bulletin de novembre en double (par la poste et internet) à tous ceux qui m'ont fait connaître leur e-mail.

Listes Patronymiques : nous envisageons de faire un tirage papier pour la fin de l'année, c'est pourquoi je lance un appel à tous ceux qui désirent nous faire parvenir leur liste, de le faire rapidement. De même ceux qui veulent s'assurer que leur liste est bien recensée peuvent nous contacter :

Serge MICHEL 04 79 83 48 05 serge.michel@club-internet.fr
Ou Jo Duc 04 79 59 80 83 duc-joseph@wanadoo.fr

Enfin je voudrai féliciter les auteurs qui vous proposent deux livres et CD qui sortiront avant les fêtes de fin d'année et dont vous trouverez ci-joint un bulletin de souscription.

Daniel DEQUIER Marie Claire FLORET Jean GARBOLINO pour

« La MAURIENNE en 1730 d'après le cadastre Sarde »
Jean Marc DUFRENEY pour « **Vivre à St Jean de Maurienne**
avant la Révolution »

NB : si vous désirez récupérer livres ou CD au local de l'Association, faites votre chèque sans tenir compte du port.

A noter également que grâce à la participation de nombreux sociétaires, qui ont contribué à la collecte des renseignements et photos des monuments aux morts de la Maurienne, le livret « **Les Mauriennais victimes de guerres** » sera lui aussi à votre disposition pour la fin de l'année.

Réunion du C.A. du 13 octobre

Compte rendu d'activité du troisième trimestre :

Les réunions de l'été le mercredi ont été appréciées car nous avons pu rencontrer des sociétaires en vacances en Savoie.

Jean-Marc a été très satisfait aussi de la manifestation qu'il avait organisée à Albiez le Vieux car de nombreuses personnes sont venues. Il a bénéficié de l'aide des membres de M.G que nous remercions, mais il a presque été débordé par l'afflux des « gens du pays » et vacanciers désirant obtenir sur papier, grâce à l'informatique, leur arbre généalogique que Jean-Marc pouvait établir rapidement suite à ses recherches dans l'état civil de cette commune.

La reprise des activités s'est fait le 22 septembre.

La réunion du premier lundi du mois a eu lieu le 6 octobre et a été une prise de contact avec nos adhérents au cours de laquelle nous avons pu confirmer l'intérêt des permanences spécifiques du mercredi de 17H à 19H. Des mercredis seront consacrés à l'informatique, généatique ou travail sur Excel, d'autres à la paléographie ou sujets bien spécifiques (voir chaque mois le calendrier ci-dessus que nous essaierons de tenir à jour).

En ce qui concerne la paléographie il serait possible de faire fonctionner deux groupes, un pour débutants, et un pour ceux qui ont déjà une certaine expérience. Jean-Marc Dufreney (pour les débutants) et Jean Salle (pour les autres) sont preneurs de l'animation de ces groupes. Bien entendu cela ne pourra être mis en place que dans la mesure où il y aura assez de candidats à ces formations.

Nous avons enregistré 5 candidatures pour la formation à l'informatique.

Le Président absent lors du Conseil d'Administration du CEGRA qui s'est tenu le 11 octobre à St Egrève, regrette que personne n'ait pu se libérer pour le remplacer.

Prévisions pour la nouvelle saison :

La réunion du 5/11/2003 qui devait être consacrée à Généatique sera réservée à une permanence ouverte à tous.

Le CDIP, maison qui édite le logiciel « Généatique MX » sort une nouvelle version « Prestige 2004 » renseignements auprès du Président, pour les nouvelles possibilités offertes.

L'horaire des réunions des premiers lundis du mois est désormais 20 h (suite à la demande du plus grand nombre d'entre-nous.) au lieu de 20 H 30.

Trésorerie :

Le Président propose de gérer notre association par année civile pour une plus grande lisibilité des appels de cotisations pour nos adhérents, la concordance avec l'abonnement (année civile) de la revue trimestrielle du CEGRA, les timbres annuels de la Fédération etc..

De plus, il nous informe du souhait de Madame VANONI de ne plus s'occuper de la trésorerie de M.G. En plus de la trésorerie

proprement dite, elle assurait l'acheminement du bulletin mensuel de M.G. Le Président demande s'il y a des candidats pour le remplacement de la trésorière, problème qui devra être résolu lors de la prochaine A.G.

Il est nécessaire d'établir de nouvelles cartes d'adhésions comportant un numéro personnel affecté à chaque adhérent ainsi que notre logo. Ce numéro personnel est indispensable pour bénéficier d'une remise pour la consultation payante des « Archives Mutmédia » qui assure l'édition sur internet pour les Archives de Savoie.

Il n'est pas envisagé d'augmentation de la cotisation pour l'exercice 2004, soit 20 €, et pour ceux qui le désirent l'abonnement à « Généalogie § Histoire » du CEGRA 16 € (4 Numéros par an)

Cela va comporter quelques changements dans notre façon de programmer nos assemblées générales : les A.G. devraient se tenir en début d'année civile peut-être le 3^{ème} ou 4^{ème} lundi de janvier.

Pour réduire les frais d'envoi il est proposé d'adresser le bulletin par internet dans la mesure où les adhérents nous ont communiqué leur e-mail. Le Président fera un test avec le flash infos du mois d'octobre

Projet de dépouillements des mariages pour la M^{me} :

Le Président rappelle que ces dépouillements doivent être faits sur la même matrice par tous ceux qui participent à cette opération et les diverses cases servies de la même façon. Il a préparé un document qui fixera la manière dont les participants à cette opération pourront se procurer les CD. Ce document sera adressé rapidement aux membres du CA pour relecture et corrections éventuelles. Jean Marc a préparé la matrice qui pourra être à disposition de ceux qui la désirent, soit par e-mail soit sur disquette.

Le tabellion :

Quand le renouvellement des CD défectueux de la Maurienne sera terminé, il a été envisagé avec le Directeur des Archives Départementales la possibilité, dans un premier temps, de procéder à la numérisation des répertoires puis à celle des tabellions non accessibles actuellement au public des archives départementales.

C.D défectueux de l'état civil :

Le renouvellement de ces CD se poursuit actuellement aux Archives Départementales. On évoque pour l'avenir la possibilité d'autres travaux utiles, pour les Mauriennais comme pour les archives départementales, dont le concours nous semble acquis, compte tenu de notre déjà longue collaboration mutuellement appréciée.

Bibliothèque de Maurienne Généalogie :

De nombreux adhérents y viennent consulter revues et ouvrages. Il faut prévoir dans nos budgets annuels l'acquisition de nouveaux ouvrages surtout ceux dont le prix en interdit souvent l'achat aux adhérents de base

Internet :

Le Président laisse le soin à notre spécialiste Serge MICHEL de faire le point sur la question. Serge nous informe qu'il procède à des mises à jour tous les deux mois et qu'il en fera une pour les listes patronymiques en décembre.

Un rappel aux adhérents pour cette mise à jour devra être fait sur le flash infos.

Le C.A. donne son accord de principe pour l'installation de l'ADSL qui sera très utile pour l'association.

Le Président nous informe qu'il a installé une nouvelle version (NORTON 2004) de notre antivirus.

J. Salle

PROJET MARIAGES.

Après le bon déroulement et le succès rencontré par l'opération « Gabelles 1758 », actuellement en cours d'achèvement, Maurienne Généalogie, jamais en panne de projets, se lance dans le dépouillement systématique des mariages de la vallée. Dans un premier temps nous recensons les travaux effectués en ce sens pour éventuellement les mettre en conformité avec nos propres masques de saisie. Parallèlement plusieurs sociétaires, tant locaux qu'extérieurs, ont pris en charge les communes sur lesquelles rien n'avait été fait, tout au moins à notre connaissance.

Vous pouvez toujours nous signaler l'existence d'un relevé absent de la liste du « qui fait quoi ». Comme dans le cas précédant, chaque participant bénéficiera du travail collectif. Sur le plan généalogique, je pense qu'il est inutile de s'éterniser sur le bien fondé d'un tel projet.

Plusieurs types de travaux sont donc à effectuer : mise en conformité, saisie de relevés manuscrits, et surtout saisie directe sur CD ou registres. Toutes les bonnes volontés sont admises et le travail peut même se faire à plusieurs. Faites nous part de vos souhaits, communes et périodes à dépouiller, et nous vous ferons parvenir : un masque de saisie sur Excel, une feuille de conseils, un modèle de « charte » précisant ce à quoi vous vous engagez, le ou les CD qui correspondent à la commune choisie.

Pour participer à cette opération, deux adresses incontournables :

Joseph DUC ou Jean-Marc DUFRENEY
duc-joseph@wanadoo.fr jean-marc.dufreney@wanadoo.fr
Télé : 04-79-59-80-83 Téléphone : 04-79-64-34-95

J-M Dufreney

ENTRAIDE

N° 2119 Maurienne Généalogie

Recherche ascendance de Jeanne Agnès PAPOZ née vers 1867 à Villargondran qui était l'épouse d'un Hippolyte VILLIEN de la Cote d'Aime qui se sont expatriés à Beaune (Côte d'Or)

N° 2120 Maurienne Généalogie

Recherche des informations sur une famille ARNAUD, issue de Ternignon, dont un Jean Baptiste qui aurait été seigneur de Ternignon peu avant la révolution.

N° 2121 M. SAUNIER M 5, Rond Point du Daguet 02600 VILLERS COTTERETS

Recherche ascendance et ° de DE CLUNY Catherin + 27.01.1738 à St Sorlin d'Arves X 29.08.1707 à COCHE Marguerite ? une fille Hélène est née de ce couple le 06.11.1716 à St Sorlin

N° 2122 M. ANSELME Félix 33, Avenue de la République 73140 St MICHEL de Mnne

Recherche ascendance de Jean Jacques ANSELME (Sénateur) ° 1793 à Fontcouverte + 06.05.1764 à St Jean de Mnne X à Joséphine de FERNEY Native de Chambéry

QUI FAIT QUOI ?

Pour compléter le supplément au n° 68 d'août 2003

CUINAT Michel dépouillement:

La Chapelle Naissances 1838/1851 suite en cours

Un dépouillement ? Pourquoi et comment ?

Un dépouillement est un relevé systématique des actes d'une commune/paroisse pour une période donnée. Les informations (noms des parties, filiation, origine, ...), sont présentées sous la forme de tableaux alphabétiques ou chronologiques.

Tout généalogiste se trouve confronté à un moment ou à un autre à

- des homonymes.
- des prénoms "variables", un né Jean-Paul, marié Jean et décédé Paul.
- devoir passer en revue les registres dans le cas d'une recherche descendante.
- devoir aller chercher dans les paroisses voisines l'acte d'un ancêtre sous peine de blocage.
- devoir comparer simultanément les actes de baptême, de mariage et de sépulture afin d'identifier de manière certaine une personne ou éliminer des doublons.

Voilà quelques raisons pour lesquelles tout généalogiste a intérêt à faire et à utiliser des dépouillements, sans oublier peut être la plus importante, le gain de temps appréciable que procurent les tables alphabétiques.

En dehors de ces considérations très personnelles, voire égoïstes, une association généalogiste poursuit aussi un objectif de conservation du patrimoine écrit ancien, et notamment des registres paroissiaux qui constituent notre principal outil pour établir les filiations. Dépouiller est donc la manière la plus simple et la plus efficace d'apporter sa contribution personnelle à l'association au plus grand bénéfice de tous ses membres. En effet, si la Maurienne peut se targuer d'être la première région française à avoir entièrement numérisé son état civil, elle est plutôt en retard concernant les dépouillements.

Nous ne saurions trop insister sur la nécessité de faire de la publicité sur ce qu'on entreprend dans ce domaine en prenant soin de préciser ce qui est déjà fait, ce qui est en train de se faire, et ce qui est en projet. La rubrique "qui fait quoi" du présent bulletin répond à cet objectif. Il serait en effet stupide d'effectuer un travail en double alors qu'il reste tant à faire.

Pour commencer un dépouillement, le club met à la disposition des sociétaires les outils nécessaires (masque de saisie, lexique de latin, conseils accompagnés de quelques détails techniques afin d'harmoniser les travaux). N'hésitez pas à demander l'aide d'un "ancien" pour démarrer. Il est préférable de débiter par les mariages, à la fois plus rapides à réaliser et plus intéressant quant au contenu, et par une période postérieure à la Révolution, afin de se familiariser avec les patronymes locaux et l'écriture. Hors de cette dernière période, le latin est présent dans nos registres jusqu'à 1837. Il ne constitue pas un véritable obstacle au travail, les formules utilisées par les curés étant quasi invariables.

Une fois le travail achevé, deux solutions s'offrent à vous :

- la première, la plus simple, consiste à donner une copie de votre travail sous forme de fichier-disquette au club.
- la seconde consiste à ne donner que les tables non filiatives et sans renseignements annexes (âge, origine, ...). Cette solution permet de préserver les "droits d'auteur" du dépouilleur en évitant un éventuel pillage de ses données. Elle présente toutefois l'inconvénient pour le déposant d'être sollicité par d'éventuels chercheurs souhaitant obtenir ces renseignements annexes pour des personnes les intéressant. Nous espérons que ces réflexions pourront éclaircir quelques points obscurs et permettre à certains d'entre nous de franchir le pas. Contacter le club pour toute précision à cet égard.

JM DUFRENEY

n° 70 octobre 2003